

Appel aux étudiants

Nous sommes à une période où l'avenir de l'Enseignement Supérieur est en débat, où l'université s'appête à franchir un nouveau cap, celui de l'Europe. Ce cap là, il faut le réussir, et donc répondre aux aspirations des 2 millions d'étudiants à réussir leurs études, leur vie de jeunes, à être entendus. Force est de constater qu'Allègre ne répond pas à ces attentes.

Préparant une réforme sans concertation, il remet en cause l'exigence de réussite pour tous en favorisant la mise en place de pôles d'excellence, encourageant le financement de l'Enseignement Supérieur en fonction du bon vouloir des régions. Aussi, concernant l'harmonisation européenne des diplômes, nous nous positionnons contre la réforme du 3-5-8 proposée par Allègre, qui renforcerait la sélection, repousserait le premier diplôme à bac +3 avec le risque d'accroître le gachis social.

A l'opposé, le mouvement étudiant est porteur de fortes exigences, une autre logique s'affirme.

Quand nous gagnons le maintien de filières dites «non-rentables», permettant ainsi le développement des savoirs et leur démocratisation; quand nous nous battons pour obtenir de nouveaux locaux comme en psycho à Jussieu; quand Allègre, inventeur du prêt bancaire en 91, est obligé en 98 d'augmenter le nombre des bourses et des AIE; dans chacune de ces actions s'exprime le besoin profond de changer l'université, et de nouveaux points d'appui pour exiger le réengagement financier de l'État, dans un service public renforcé, s'affirment grâce à elles.

Pourtant, cette exigence de transformation de l'Enseignement Supérieur a encore besoin de grandir: trop peu d'étudiants s'engagent, voient l'utilité de s'organiser pour se défendre. Un fossé s'est creusé entre les étudiants et leurs organisations.

L'UNEF, consciente de cette situation, cherche à déployer tous les moyens pour associer le plus grand nombre d'étudiants afin que tous ensemble nous renforçons le rapport de force et gagnons sur nos revendications.

Prendre le parti pris de l'ouverture, du dialogue, de la confrontation des idées et des expériences, pour construire un rassemblement majoritaire pour changer l'université, telle est notre démarche. Pour nous, c'est ça la radicalité.

Avancer ensemble, c'est chercher les convergences entre étudiants, entre organisations étudiantes et de salariés. C'est prendre le parti du mouvement social. D'ors et déjà, une première initiative est à retenir, celle de la marche européenne à Cologne du 29 mai contre le chômage, la précarité, les exclusions et le racisme.

L'UNEF a des propositions à faire pour la transformation de l'université. D'autres en ont aussi. Cette diversité d'expériences et d'idées ne doit pas être facteur de division. Il ne s'agit pas que les uns ou les autres aient le monopole de la vérité, car de toute façon, ce sera à l'ensemble des étudiants de trancher. C'est dans cette optique que nous invitons les étudiants, les syndicats et associations étudiantes à débattre en décembre 99 autour du syndicalisme renoué, et de décider ensemble des revendications et des gestes qui seront les mieux à même de peser sur ce que nous voulons faire de l'université du 3^e millénaire.

Mieux défendre les étudiants, permettre à chacun d'être acteur et décideur à l'université, favoriser les convergences et l'unité pour y parvenir, c'est là pour nous que se situe la rénovation du syndicalisme étudiant. Il ne s'agit donc pas d'être moins l'UNEF, mais mieux UNEF, c'est à dire être à même de construire avec tous un syndicalisme étudiant citoyen, uni et rassembleur. Loin de stratégies d'appareils et de réunification de structures par le sommet, il s'agit de libérer les énergies de chacun. Pour cela, nous avons besoin de toi.

ronde comme une orange

Le bulletin des tables rondes

supplément UNEF Inform CP1142DE73

Edito

par Raphaël Aulas

À l'issue de notre 79^{ème} congrès national, nous proposons la tenue de tables rondes dans la communauté universitaire.

À l'heure où l'Enseignement supérieur est traversé de débats complexes, l'UNEF fait plus que jamais le pari de l'intervention des étudiants, de partir de ce qui bouge sur nos facs pour changer l'Université.

Et les bonnes volontés sont nombreuses! La multitude de structures associatives est reconnue. Pour autant le nombre d'étudiants s'impliquant est faible. L'UNEF se donne l'ambition de chercher tous les points de convergences lors de ses tables rondes pour démultiplier les axes de batailles d'initiatives, de batailles dans le respect de la diversité des engagements.

Bien évidemment, c'est un pari ambitieux que nous devons relever sans frilosité. Nous voulons aller au débat avec toutes les associations, toutes les structures syndicales. Il nous faut dépasser les clivages partisans pour faire grandir le mouvement étudiant et s'adresser à toutes celles et à tous ceux qui veulent à leur manière faire jouer la citoyenneté en intervenant pour gagner des droits nouveaux.

Nous savons que la question de la

structuration de ces initiatives nous sera posée. Certains ont même des réponses. Nous soyons pas minimalistes sur ce débat: l'enjeu est de trouver la structure la plus attractive pour les étudiants et la plus efficace sur le terrain. Sans a priori et en étant inventif! Innovons le syndicalisme.

Toutes ces tables rondes, qui espérons le seront riches en prises d'initiatives et batailles, se conclueront par une initiative nationale de grande ampleur en décembre. Nous espérons que ces assises sauront être un moment de convergences pour permettre de déboucher sur de fortes initiatives nationales. Rassembler toutes les initiatives, faire participer un maximum d'association, créer une dynamique dans laquelle les étudiants puissent se retrouver, être acteur et décideurs est un enjeu fondamental dans le contexte actuel. Certes, le débat sur l'unité du mouvement étudiant va se poser. À nous de tout mettre en oeuvre pour être ambitieux pour les étudiants et dépasser le débat sur une unification d'appareil. La composition du monde étudiant peut bouger, personne n'en est le propriétaire. À nous d'être ambitieux pour que le mouvement étudiant se dote d'une structure large et efficace dans les luttes.

Planète Marseille

par Lionel (de Marseille)

Marseille, dans cette formidable ville du mélange culturel, l'UNEF a été à l'initiative d'une inter-syndicale, avec SUD, la CGT, l'ADEAM (assoc des étudiants africains d'Aix-Marseille) mais aussi des étudiants non-syndiqués ce mardi 4 mai. Il en est ressorti l'idée de mener une bataille commune pour le demi-tarif sur les transports.

Cette inter-syndicale, à l'initiative de l'UNEF, a décidé d'organiser une table-ronde le 15 juin. Cette table-ronde aura pour but de discuter quels liens les diverses associations et syndicats peuvent-ils nouer, mais aussi quelle bataille pourrions nous mener dès les chaînes d'inscriptions (SOS-inscriptions, SOS-cité-u, pro-

Des réunions pas comme les autres

Par Matthieu Gioux

Le constat est fait, plus nous sommes unis, plus nous sommes forts, c'est sur ce principe que l'UNEF Clermont Ferrand organise des réunions avec toutes les associations étudiantes de l'université. Nous allons tenir une table ronde par site universitaire les 17 mai et 1er juin. Nous sommes partis dans une démarche très ouverte. Nous invitons toutes les associations de la fac. Mais nous n'invitons pas seulement les responsables mais les adhérents et l'ensemble des étudiants. Il y aura aussi la présence de responsables de la CGT qui doivent échanger leur expérience en terme de syndicalisme rassemblé et des initiatives que cela entraîne. Nous serons très public avec la diffusion d'un tract d'invitation au débat (bientôt publié dans ces colonnes NDLR)

Agenda

Le 12/05 : réunion unitaire à Nanterre (P10) sur le problème de la BU.

Poitiers : Table Ronde en cours d'élaboration : les chaînes d'inscription en question.

blème de régularisation, demi-tarif sur les transports..).

D'autre part la question du passeport culturel sera posé avec force : débat avec les diverses assoc culturelles ainsi que le service culturel de la fac. Tout ceci se terminera par un concert géant à la cité-u.

Pour la préparation de ces réunions nous avons fait partir un courrier et nous allons rencontrer les assoc. Nous savons bien que ces réunions ne nous permettront pas de nous entendre sur tout. Mais nous comptons bien essayer de construire des actions ponctuelles, de débattre et de mieux nous connaître.

Un premier pas déjà : la Fage (nos adversaires locaux de toujours...) nous ont dit qu'ils participeraient à ces réunions et ont déjà fait des propositions d'actions communes (Préparation de conseils, batailles sur les frais illégaux lors de l'inscription...). Comme quoi...

De la démarche de l'UNEF

Interview de Raphaël Aulas, responsable du secteur animation des tables rondes

Raphaël, tu as en charge l'animation du secteur table ronde au sein du bureau national, comment compte tu t'y prendre?

La volonté affichée au dernier congrès d'un BN plus en lien avec les AGE a été un souci dans la répartition des tâches au sein de ce nouveau bureau national. Ainsi le secteur Table ronde que je vais animer est ouvert à toutes celles et tous ceux qui souhaite contribuer à aider l'UNEF dans sa tâche d'animation.

Mais de quelle manière souhaite tu travailler pour prendre en compte l'avis des adhérents et des responsables locaux?

Tout d'abord, en tenant une réunion hebdomadaire ouverte à tous je tiens bien à le préciser où l'on fera le point des tables rondes déjà tenues et des prochaines à venir.

Et les provinciaux dans tout ça?

Ils peuvent me joindre au BN ou alors m'envoyer les comptes-rendus, les PV des diverses réunions. S'ils le souhaitent, ils peuvent venir aux réunions hebdomadaires.

Les infos vont-elles être redescendues aux AGE?

Oui bien sûr! Nous avons décidé d'envoyer à tous les responsables de l'UNEF, à tous les responsables d'associations, de syndicats un mini journal des tables rondes ou figurera les activités sur les facs, les point de vue des adhérents, d'associations, de syndicats ou de personne qui auront envie de s'exprimer à ce sujet.

Enfin, cette période de partiels n'est elle pas difficile pour permettre de construire un collectif dynamique d'animation?

En effet, ce n'est pas très évident, cependant, cette démarche n'est pas ponctuelle mais se place bien et bien dans la durée. Ainsi ce collectif se poursuivra pendant les chaînes d'inscription et à la rentrée prochaine. Ainsi de nouveaux copains pourront y être bien évidemment intégrés.

Propos recueillis par Olivier Liaigre

Animer des tables rondes, ça m'intéresse!

Je veux participer à l'organisation des tables rondes

Nom : Prénom : Tél :

Syndicat/Association: Ville :

Nous joindre : UNEF 01-42-45-84-84, permanence les lundi dès 16 heures!